

Presentación

Ricardo Bohórquez · Bogotá, D.C.

La Hipertensión Arterial Sistémica continúa constituyéndose en uno de los problemas de salud más importantes en el mundo. Su alta prevalencia involucrando a más de una cuarta parte de la población adulta y su definitiva participación como principal factor de riesgo cardiovascular hacen necesario mantener una dinámica permanente de actualización e investigación que permita identificar los nuevos avances y diseñar estrategias para su difusión en el cuerpo médico y su aplicación para beneficio de todos los pacientes.

Siguiendo con la filosofía de las Sociedades Científicas relacionadas con la Medicina Interna se diseñó y estructuró el programa para la realización del Primer Consenso sobre Bloqueadores de Receptores de Angiotensina bajo las premisas y las recomendaciones de la medicina basada en evidencia. Fue así como se organizó una reunión de trabajo de todos los integrantes del Consenso, representantes de la Asociación Colombiana de Medicina Interna, la Sociedad Colombiana de Cardiología y la Sociedad Colombiana de Nefrología en la ciudad de Cartagena en el mes de Noviembre pasado junto al XIX Congreso Colombiano de Cardiología.

El consenso se diseñó con una previa revisión extensa de la literatura posteriormente se asignaron las diferentes ponencias para la presentación y discusión en la reunión

del consenso y finalmente la elaboración, redacción y publicación del documento materia de este suplemento especial.

El consenso inicia con una introducción en que se sitúa a la Hipertensión Arterial como un importante problema de salud en el mundo, luego se hace una revisión histórica y fisiopatológica de la angiotensina y receptores de Angiotensina, posteriormente se presenta ampliamente la evidencia en cardioprotección y nefroprotección disponible hasta el momento actual enunciando en los casos posibles grados de recomendación basados en evidencia y se cierra con conclusiones finales.

Como editor huésped estoy convencido de la valiosa información finalmente recopilada en este documento y los invito a su crítica lectura y a su amplia difusión.

Quiero agradecer a cada uno de los integrantes del consenso y a las sociedades participantes por sus decidida colaboración que permitieron la realización del documento y finalmente resaltar la actitud ética del laboratorio Sanofi Synthelabo que con su financiación y respaldo permitieron llevar a feliz término este proyecto.

Dr. Ricardo Bohórquez R.: Editor Huésped. Profesor Asociado de Cardiología y Medicina Interna, Facultad de Medicina, Pontificia Universidad Javeriana, Bogotá, D.C.